
議 会 運 営 委 員 会 協 議 題  

日時:令和５年９月２６日（火） 

午前１０時００分 開会 

午前１０時３０分 閉会 

場所:委員会室 

 

１．委員会審査結果及び討論の有無等について（資料１、Ｐ１） 

討論の通告:１件  

有留麻由議員 認定第１号及び認定第 2 号に対する反対討論 

 

【江原包光局⾧】委員会審査結果及び討論の通告は資料のとおりです。認定１号は、会計ご

とに部分採決します。一般会計は１件、乙川中部土地区画整理事業特別会

計、JR 半田駅前土地区画整理事業特別会計、駐車場事業特別会計、モー

ターボート競走事業特別会計は簡易採決、国民健康保険事業特別会計、

介護保険事業特別会計をまとめて、後期高齢者医療事業特別会計は1件、

認定 2 号半田病院事業会計は 1 件、認定 3 号水道事業会計と認定 4 号

下水道事業会計はまとめて、すべて電子採決で行います。最終日、認定 4 件

と追加議案 63 号を一括議題とした後、議事の進行上、追加議案を先議しま

す。 

【竹内功治委員⾧】ただ今の説明のとおりでよろしいですか。 

≪ 了承 ≫ 

 

 

２．意見書案の提出について（資料２、Ｐ２） 

   討論通告締切 ９月２６日（火）議会運営委員会終了１０分後 

 

【江原包光局⾧】文教厚生委員会で全会一致で採択した陳情が意見書の提出を求めるもので

したので、当委員会の委員により意見書案が提出されました。資料２のとおり

です。本案に対する討論の締め切りは、先例により、この議会運営委員会終了

１０分後とします。採決方法の調整は２８日の議運で行います。 

【竹内功治委員⾧】ただ今の説明のとおりでよろしいですか。 

≪ 了承 ≫ 

 

 

３．第７回半田市議会定例会の会期について（資料３、Ｐ５） 

１２月５日（火） ～ １２月１５日（金） １１日間 



 

【江原包光局⾧】第７回半田市議会定例会は、１２月５日（火）から１５日（金）までの

１１日間を予定しています。一般質問通告受付期間は１１月２２日（水）

午前９時から午後３時まで、ヒアリングは２４日（金）、２７日（月）の２

日間とし、２８日（火）午前１０時から議会運営委員会、午後１時３０分

から全員協議会を開催する日程となります。 

【竹内功治委員⾧】局⾧の説明で、よろしいですか。 

≪ 了承 ≫ 

 

 

４．閉会中の調査事項について（「視察関係」フォルダ参照） 

 

【新美恭子課⾧】視察に関して何点かお伝えします。sidebooks の視察関係のフォルダをご覧

ください。詳細視察行程にありますとおり、10 月 4 日は、9 時 30 分に東京方

面新幹線ホーム、７号車の乗り場に集合してください。条例改正前後対照は、

これまで委員から出された意見をもとに条例改正するとしたらこうなるというイメ

ージをつかんでいただくための資料です。左が現行、右が改正後の内容です。

課題となっている事項はその旨記載してあります。三市の議会基本条例比較で

は、半田市議会と、茅ヶ崎市議会、三島市議会の基本条例を並べて見られる

ようになっております。言葉遣いの比較や不要な条項、不足している内容など見

比べていただいて、視察時に参考にしていただければと思います。なお、視察先

から提供される資料は sidebooks 本棚に保存し、当日使用することになって

います。紙資料は配付されません。 

【竹内功治委員⾧】当日は午前9時30分までに新幹線ホームに集合ですのでよろしくお願いし

ます。タブレットもお忘れないようにお願いします。 

 

 

５．今後の議会運営委員会の運営について（資料４・５、Ｐ６） 

 

【竹内功治委員⾧】資料４の項番 1 と 2 が閉会中のテーマとして取り組んでいる内容です。今

年3月23日の議運で、⾧期欠席による議員報酬の扱いについて、具体的に

は事象が発生した際に議運で協議するという申し合わせを取り決めました。そ

の後、他自治体で議員が不祥事を起こして⾧期欠席をしても報酬を受け続

けることについて有権者から不満の声が上がってきています。半田市議会にお

いても、仮にこうしたことが発生した場合に適切に対応できるように今後協議

をしていきたいと考えます。議員報酬の減額について協議していくうえで重要



なことは、どの会議が欠席扱いの対象となるかです。基本条例で、出席しなけ

ればならない会議が規定されており、その中に会議規則で定める会議が入っ

ています。しかし現状、会議規則では、議会 ICT 化推進プロジェクトや政務

活動費管理委員会などは規定されていません。全員出席としている議会報告

会もどう扱うか、なども関連しています。議員報酬の減額規定には、出席しな

ければならない会議が大きく関係してきますので、基本条例との連動が必須

ですので、一緒に考えていきたいと考えています。3 月定例会で、基本条例の

改正と減額条例の制定を行いたいと思いますので、1 月年明けには内容を固

めていきます。これから忙しくなりますが、ご理解とご協力をお願いします。ここ

までが項番3です。そして、減額の対象を決めていく際に、オンライン会議も関

係してきますので、項番 4 が関係してきます。減額規定を定めていくにあたって、

協議していく項目を項番5 に記載しています。次回の委員会で項番 5 の部分

についても詳しく説明させていただきます。 

つきましては、これから月 2 回くらいのペースで委員会を開催したいと思います。

10 月 11 日午前 9 時 30 分から、10 月 17 日午後 3 時 30 分から、10

月 31 日午後 1 時 30 分、11 月 14 日議員勉強会終了後、を予定します

のでよろしくお願いします。 

             

 

６．その他 

（１）議会運営委員会の開催について 

９月２８日（木）委員会審査終了１０分後 委員会室 

１０月   日（  ）      時   分 委員会室 

１０月１７日（火）  午後３時３０分  委員会室  

１０月   日（  ）      時   分 委員会室 

１１月   日（  ）      時   分 委員会室  

１１月２８日（火）午前１０時００分 委員会室 

１２月１３日（水）午前１０時００分 委員会室 

 

【江原包光局⾧】９月２８日は、追加議案に関する討論有無や採決方法等の確認、１０月

１７日は視察後の取りまとめと、諸々の課題に関するご協議をお願いします。

先ほど決めていただいた１０月１１日、１０月３１日、１１月１４日は閉

会中の調査事項と諸々の課題に関する協議をお願いします。１１月２８日

は１２月定例会の告示日で、１２月１３日は１２月定例会の討論の有無、

採決方法などの調整を行います。 

【竹内功治委員⾧】基本条例の検証に加えて、先ほど説明いたしましたとおり、短期間にやらな



ければならない課題に対応するため、会議の回数を重ねていきたいと思います

のでよろしくお願いします。 

 

（２）全員協議会の開催について 

１０月１０日（火）午後１時３０分 全員協議会室 

１１月１４日（火）午前１０時００分 全員協議会室 

１１月２８日（火）午後１時３０分 全員協議会室 

１２月１３日（水）午後１時３０分 全員協議会室 

 

【江原包光局⾧】１０月１０日、１１月１４日は懸案事項について、１１月２８日は１２

月定例会の議案関係、１２月１３日は懸案事項についてです。懸案事項に

関する全協は、議題がなければ中止となります。 

【竹内功治委員⾧】局⾧の説明のとおりですのでお願いします。 

 

（３）議員勉強会（新病院建設）の開催について（資料６、Ｐ９） 

   １１月１４日（火）午後２時から 

（午後１時４０分市役所玄関ロータリー集合・出発） 

 

【江原包光局⾧】１１月１４日の議員勉強会は、別添のとおり実施いたします。公用車乗り合

わせで行きますので、午後１時４０分に市役所玄関前のロータリーに集合し

てください。なお、工事現場ですので、ヘルメットを着用していただき、⾧袖、⾧

ズボン、動きやすい靴でご参加ください。 

【竹内功治委員⾧】局⾧の説明のとおりです、よろしくお願いします。 

 

（４）半田市議会災害対応マニュアルの改正について（資料７-１・７-２、Ｐ１０） 

 

【江原包光局⾧】先般の委員の皆さんからのご意見を勘案し、資料７-１に改正案をお示しし

ています。資料７-２が改正前です。赤色の部分を修正しました。 

【竹内功治委員⾧】委員の皆さんからのご意見を反映して、整理したものということですので、た

だ今の説明のとおり改正することとしてよろしいですか。 

      ≪ 了承 ≫ 

 

（５）多様な人材が参画し住民に開かれた地方議会の実現に向けた各議会における取組につ

いて（資料８、Ｐ１５） 

 

【江原包光局⾧】総務省から通知がありました。多様な人材が議会に参画しやすいように、各議



会において格別のご配慮をお願いします、というもので、６項目にわたり留意

点が記載されています。総務省からこうした助言があったという報告とさせてい

ただきます。 

【竹内功治委員⾧】多様な人材が参画し住民に開かれた議会の実現を目指し、ということで、

育児、介護等への配慮や勤労者等への配慮など、今後考えていかなければな

らない課題であるということをご承知おきください。 

 

（６）その他 

   ・ハロウィンジャンボ宝くじ販売促進について（資料９、Ｐ１７） 

 

【江原包光局⾧】９月20日から10月20日までハロウィンジャンボ宝くじが発売されています。

宝くじの売り上げの一部は自治体の貴重な財源ともなっているので、宝くじの

販売促進にご協力くださいというものです。 

           次に、定期駐車券および IC カードの確認がまだの方は２８日までに済ませ

ていただくようお願いします。 

【竹内功治委員⾧】その他、何かありますか。 

       ≪ 発言なし ≫ 


